
あさか環境市民会議 運営会議 議事録 
 

日 時：令和７年２月４日（火）午前９時～１１時４５分 

 場 所：リサイクルプラザ 

 出席者：松永会長、田中副会長、豊田監査、桒田会計、藤井会計、明山さん、大木さん、 

角さん、小林（眞）さん、沢田さん、山本さん、渡辺（や）さん、事務局（山代） 

 

1 報告と振り返り  

  ～岡～ 

（田中副会長） 

・観察会のために足元を整備した。土留めのため、木を何本か切った。角さんという方が初

めて見学に来られ、作業してもらった。木の伐採に関して専門家なので、ロープの掛け方

や声掛けなど、主に安全面について指導してもらった。 

・民家との境界線の柵が壊れている件について、みどり公園課にも伝えてあり、直さないと

いけないが、進んでいない。 

（明山さん） 

・ニリンソウを今まであった場所の反対側に移植したニリンソウとミョウガの個所を整備し

た。 

 

～宮戸～ 

（明山さん） 

・ニリンソウやヤマブキソウが出るエリアについて、通路に大きく伸びた枝が邪魔になって

しまっているのや、隣の農地に出てしまっているので、草芽が出る前に片付けた。 

・奥の方のエリアで、落ち葉だまりの８分目くらいまで落ち葉かきをした。 

・シラカシの木が気になっている。みどり公園課に確認したところ、切っても構わないとの

ことだったが、そのまま切ると倒すと衝撃が大きいと思うので、対応を検討中。 

・貸農園について。みどり公園課に樹木の剪定を開発業者から依頼が来ており、どのくらい

残したいか市民会議でエリア、規模を決めていいとのこと。 

 

～根岸台～ 

（豊田監査） 

・１月は２回活動した。孟宗竹の間引きをした。上の方は、切った時に隣の民家に倒れない

ようにロープを２本使って引っ張った。下の方は切り込みを入れて切り倒した。個々に動

くと危険で、チームワークが重要だと感じた。角さんに手伝ってもらって行いたい。 

・奥の方、木の橋を渡った先の斜面で、折れ枝が木に引っかかっている。下の斜面が土が崩

れていて、縄を掛けるのが難しい場所だった。釣り竿を使ったが、難しかった。道具を上

手く使って安全にやりたい。 

・左奥の斜面の日当たりが悪い。雨が降ったら、土は下に流れるかもしれない。実生の木が

生えて安定するまでは、１年では難しい。改善していきたい。市や地元の人みんなでやっ

ていければ。 

 

 



２ その他 

〇ガンカモ調査について 

（田中副会長） 

・１月１３日、ガンカモ調査があった。城山公園で昼になったので一旦解散し、その後は有

志で続けた。 

・カモ１６０羽弱確認した。以前より減っている。オナガガモなど全く見掛けなかった。 

・最後の方は風が強く、川の合流地点はゆっくり見られなかった。 

 

〇チェーンソーなどの危険な作業について 

（新規入会の角さん） 

・先日、公園や児童クラブの木の剪定を行う朝霞公園クラブを作った。 

・兼本議員の紹介で、緑地での作業を見学させてもらったが、作業が危なっかしいように感

じた。ボランティアは絶対に怪我をしてはいけない。 

・チェーンソーを扱うには資格がいる。取りたい方がいれば、講習を受けてもらえれば実地

で教えられる。講習会は、メーカーがやっている。 

（桒田会計） 

・講習を受ける機会を紹介してもらえれば、やりたい人はいると思う。安全に作業するため

にもやってみたい。 

（山本さん） 

・どこまで自分たちでやるか区切りは必要だが、全体的なレベルアップのためにも全般的な

安全教育は必要だと思う。 

（明山さん） 

・危険なことは、事故がないようにやれればいいが、なるべく行政にお願いしたい。線引き

は必要。 

（桒田会計） 

・基礎知識を得てから作業するのが基本だと思う。危ないことを全て避けると、出来ること

が少なくなってしまう。これまで大きな事故はなかったが、これからは安全面を考えてや

っていくべき。 

（田中副会長） 

・安全については今後具体的に考えて行わなければ。 

 

〇機械のメンテナンス 

・現在、チップチョッパーとチェーンソーをメンテナンスに出している。チョッパーはガソ

リンの劣化でないかとのこと。見積書はもう来ている。メンテナンスが終わったら、また

搬入をお願いしたい。（事務局対応） 

 

〇ホームページの会員用掲示板について 

（事務局・山代） 

・これまでパスワードを付けて会員のみ見られるようにしていたが、１月３１日から無料プ

ランではパスワードは付けられなくなったため、会員以外も掲示板を見られる状態になっ

てしまっている。今後の対応をどうするか。 

⇒運営会議後、掲示板には「合言葉」を設定できる機能があり、合言葉を入力しないと投稿



ができない仕様に変更できることを確認した。合言葉を設定して会員にのみ通知すること

で、閲覧制限は出来ないが、投稿は会員しか出来ないように変更することとした。 

 

〇運営会議及び総会の日時について 

・令和７年度の総会は５月１１日（日）で決定。 

・運営会議の開催日時を、６月から第４火曜日の１５時～１７時に変更する。（４、５月は

これまでどおり） 

 

〇タケノコ掘りの広報掲載について 

・日時は４月１９日（土）。一般の方は先着２０名。申込先は松永会長。 

 事務局が原稿を作成する。 

 

〇市の生涯学習ガイドブック「コンパス」について 

（事務局・山代） 

・コンパスに毎年会の案内を掲載しているが、今年も掲載していいか。 

⇒掲載は問題ない。 

①昨年の掲載では活動内容に「ガンカモ調査」が入っているが、会の主催ではないので、

「里山観察会」に変更するのがいいのではないか。 

②会のホームページの案内（ＱＲコード等）を掲載できないか。 

 ⇒運営会議後、コンパスの担当課に確認したところ、掲載は確約できないが、調整してみ

るとのことだった。 

 

 

次回運営会議は３月４日（火）１０：００から リサイクルプラザにて 


